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La película protagonizada 
por Margot Robbie superó 
las expectativas con su 
éxito en la taquilla. Página 6

El entrenador del sabalero se 
refirió a los objetivos que tendrá 
el plantel en la segunda parte del 
año. Página 13
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El hospital Alassia cumplió 24 
años de vida: atiende a más de 
2000 pacientes por semana

El pasado 5 de agosto el Hospital Alassia 
cumplió 24 años de vida. Con 300 consultas 
diarias es uno de los nosocomios pediátricos 
más importantes del país. La inundación 
del 2003 y la pandemia del coronavirus 
fueron, en las voces de sus profesionales 
y empleados, los desafíos más grandes que 
les tocó enfrentar. Hoy se destaca como 
uno de los efectores centro tratantes más 
importantes del interior del país para las 
cardiopatías congénitas.

Pablo Ledesma hace nueve años está 
en el equipo de conducción, primero lo 
integró como secretario técnico del doc-
tor Osvaldo González Carrillo y desde el 
15 de mayo de 2023 se desempeña como 
director. “Estuve en aquel momento de 
la historia que fue bisagra como fue el 29 
de abril de 2003, cuando el hospital que-
dó bajo agua, como así gran parte de la 
ciudad. Fui parte de este crecimiento y 
hoy, desde este lugar, con el orgullo que 
significa estar a la conducción de profe-

Lo que viene: el 
cambio en una 
histórica esquina 
céntrica de la ciudad

El edificio llamado “Gran Tórtola” ubicado 
en 25 de Mayo y Eva Perón será remodelado. 
En 1929 funcionó en esa esquina una 
ferretería industrial. Página 4

Claves para 
entender el 
fenómeno de 
“Barbie”

“El que venga a
Colón debe 
acostumbrarse 
a ganar”

En el efector público trabajan 
1.900 personas. La inundación y 
la pandemia ya forman parte de 
su historia.
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Atención. Atención. Con 300 consultas diarias es uno de los nosocomios pediátricos más importantes del país.
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sionales y no profesionales que 
integramos un equipo de salud, 
que tiene por objeto la atención, 
de lo más preciado que tiene to-
da sociedad y familia”, expresó.

En estas más de dos décadas 
de historia el crecimiento fue 
notorio: “Salimos del Gutiérrez 
(viejo Hospital de Niños) con 15 
subespecialidades y hoy tenemos 
32, aumentamos en todos los nú-
meros la producción del hospital, 
en determinaciones, consultas, 
atenciones, cirugías. En total, 
la planta asciende a casi 1.900 
personas, de los cuales más de 
600 son profesionales de la salud. 
Vemos entre 250 y 300 consultas 
diarias por nuestra guardia de 
emergencia, que está con cinco 
profesionales algunos días y otros 
con cuatro. Tenemos 198 camas 
disponibles entre las de baja com-
plejidad, intermedias, críticas, en 
los servicios de terapia intensiva, 
neonatología y en oncología. Pa-
san por el hospital, más de 2.000 
pacientes por semana”.

“Actualmente estamos en un 
programa nacional de cardiopa-
tías congénitas como uno de los 
efectores centro tratantes más 
importantes del interior del país, 
con un proyecto de formación de 
nuevos profesionales y destina-
do a que en tres años se puedan 
hacer todas las cirugías de car-
diopatías congénitas, las de baja 
y alta complejidad”.

Las obras de refacción que se 
están desarrollando es otro pun-
to importante en su historia, ya 
que les permitirá amplificar su 
capacidad. Entre estas se destaca 
la remodelación y ampliación de 
los quirófanos, la incorporación 
de salas de endoscopia respirato-

ria y digestiva, y un hagiógrafo. 
“Esto significará otro salto de 

calidad y aumento de la compleji-
dad de este hospital que ya es in-
signia, y ya no solo para el centro-
norte de la provincia sino también 
para las provincias vecinas y en 
algunas especialidades, incluso 
para gran parte de la población 
del sur provincial. Esto nos llevó 
a posicionarnos como el hospital 
pediátrico más importante de la 
provincia”, sostuvo el titular del 
nosocomio.

En palabras de Pablo Ledesma, 
el Hospital Alassia es “mi segunda 
casa. Donde terminé mi forma-
ción, donde pude desarrollar una 
carrera sanitaria que me llevó 

a estar acá. Si bien estos cargos 
son transitorios, la gestión y la 
administración de un hospital es 
lo que me apasiona hacer dentro 
de la medicina”.

Otra de las personas claves 
en la historia de este hospital 
es Óscar Fernández, técnico ad-
ministrativo del departamento 
de mantenimiento. Hace 32 años 
está en el nosocomio, primero 
en el Gutiérrez y luego siguió 
en el Alassia. “Mis comienzos 
en el primero de estos fueron 
como estudiante de enfermería 
y al cabo de tres años cumplí 
con el requisito de pertenecer 
a este lugar como profesional”, 
explicó.

Respecto a los desafíos que tuvo 
que encarar a lo largo de estos 
años, señaló: “Principalmente 
fue la recuperación del hospital. 
En el 2003 sufrimos una inun-
dación bastante grande, donde 
primero ubicamos el nosocomio 
en diferentes áreas y sanatorios 
particulares y tuvimos que poner 
en condiciones el Hospital Ita-
liano para hacer base. A partir 
de ahí mudamos todos nuestros 
servicios y después, recuperamos 
el edificio en sí, que quedó muy 
deteriorado.

Ante la consulta de lo que gene-
ra el Alassia en su vida, sostuvo: 
“Realmente es ver nacer un hijo, 
ese es el sentimiento que alguien 

(Viene de página 1)
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como yo, con mis años de anti-
güedad siente por este hospital”.

Laura Valverde es otra inte-
grante clave del efector de salud. 
“Estoy desde que se inauguró, 
vengo del antiguo Hospital de Ni-
ños Gutiérrez. Soy la jefa técnica 
del departamento de Diagnóstico 
por Imágenes desde hace más de 
26 años”.

Al igual que sus compañeros, 
la inundación y la pandemia, im-
plicaron un gran desafío como 
profesional. Sobre cómo vivió 
la catástrofe del 29 de abril de 
2003, contó: “Me tocó vivirlo muy 
cerca porque en esta área hay 
herramientas muy caras y todo 
se perdió. Por supuesto que es-
tuve desde el primer momento. 
Ese día trabajé a la mañana, me 
retiré. Habían dicho que acá no se 
iba a inundar, le pedimos a Dios 
que al nosocomio no le llegara al 
agua. Y me llamaron de nuevo, 
tuve que regresar y me retiré a 
las 20 horas, cuando me sacaron 
los gendarmes. Fue tremendo, 
salvábamos todo lo que podíamos 
con el agua adentro. Cuando salí 
no sabía dónde estábamos”.

Sobre cómo se vio afectado su 
trabajo con la pandemia, indicó: 
“Los dos años trabajamos como 
todo el mundo, tuvimos mucho 
personal con esta enfermedad, pe-
ro así mismo no se dejó de trabajar 
en diagnóstico por imágenes”.

Valverde resaltó el personal con 
el que trabaja codo a codo: “Ya 
me tengo que ir, pero me llevo lo 
mejor que hice en mi vida y en 
mi gestión como jefa, tener un 
recurso humano hermoso, que 
va recordarme no solo como la 
jefa, sino la compañera, la ami-
ga, podés pedirme algo y nunca 
digo que no”.

RefeRentes. Óscar Fernández, Laura Valverde y el director Pablo Ledesma.  
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ELECCIONES

Concejo: el desafío 
de los frentes de ir 
en busca de los casi 
180.000 votos “sin 
dueño”

Luego de las elecciones prima-
rias se redujo considerablemen-
te la boleta única de listas que 
se presentan para ocupar una 
de las nueve bancas que se re-
nuevan en el Concejo. De los 15 
espacios políticos -con un total 
de 43 listas- que había en los 
comicios del pasado 16 de julio, 
solo seis superaron el umbral 
necesario del 1,5% de los votos 
emitidos válidos y podrán ser 
votadas el próximo 10 de sep-
tiembre.

En detalle, quienes competi-
rán por llegar al legislativo local 
son Unidos para Cambiar Santa 
Fe, Juntos Avancemos, Viva la 
Libertad, Proyecto Futuro, Ba-
rrio 88, y Unite por la Libertad 
y la Dignidad. Sus listas son 
lideradas, respectivamente, por 

Silvina Cian; Violeta Quiroz; 
Ignacio Laurenti; Pablo Lan-
dó; Guillermo Jerez y Nicolás 
Rabosto.

Si los números de las eleccio-
nes primarias fueran los de las 
generales, de los nueve escaños 
que se renuevan en el concejo, 
siete serían para Unidos para 
Cambiar Santa Fe, y dos para 
Juntos Avancemos. Sin embar-
go, hay casi 180.000 votos “sin 
dueño” que pueden torcer la 
elección. Se trata incluso de 
una cantidad superior de los 
votos válidos afirmativos de 
las Paso, que fueron 165.000.

Desde los demás partidos 
apuntan a la gran diferencia en-
tre el caudal de votos de los dos 
grandes frentes para asegurar 
que “no hay terceras fuerzas”.

“El peronismo hizo la peor 
elección de su historia en la 
ciudad, y hay que ver si no ba-
ja la cantidad de votos en las 
generales como le suele ocurrir 
en la ciudad”, confiaron a UNO 

Se trata de la sumatoria 
de votos en blanco, 
anulados, partidos que 
quedaron fuera de las 
generales y gente que no 
fue a votar.

Santa Fe desde la militancia 
de los partidos que “corren de 
atrás”.

En total fueron 195.083 los 
santafesinos que concurrieron a 
votar y colocaron la boleta ama-
rilla de concejales en la urna. 
Sin embargo, 16.301 de ellos no 
eligieron a ningún candidato 
-voto en blanco-, y 13.518 anula-
ron su sufragio realizando una 
marca incorrecta en la boleta 

Rubén Sánchez 

de modo que no tenga validez.
También hay que tener en 

cuenta que hay nueve espacios 
que quedaron afuera por no su-
perar el piso del 1,5%. Sumados 
los votos obtenidos por estas 
listas, se trata de un total de 
19.668 sufragios cuyo candidato 
no participará de las generales.

A esto hay que sumarle el 
amplio número de personas 
que no fueron a votar: 129.998.

En total fueron 195.083 
los santafesinos que 
fueron a votar y 
colocaron la boleta 
amarilla de concejales

De esta forma, juntando los 
votos en blanco, anulados, par-
tidos que quedaron afuera de la 
contienda electoral, y los san-
tafesinos que no concurrieron 
a las urnas el pasado julio, hay 
179.485 votos “sin dueño”. Es-
to abre la puerta a un escena-
rio completamente incierto de 
cara a las generales, donde el 
resultado puede o no replicar 
lo ocurrido en las Paso.
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PATRIMONIO HISTÓRICO

De ferretería industrial en 1929 
a edificio multiuso en 2023: la 
transformación de una esquina 
histórica de la ciudad
El edificio llamado “Gran 
Tórtola” ubicado en 25 
de Mayo y Eva Perón será 
remodelado.

Este edificio está dentro del 
inventario de inmuebles de pa-
trimonio histórico de la ciudad, 
por lo que se debe respetar la in-
tegridad de su fachada de forma 
detallada. Es un edificio que fue 
construído en 1929 para hacer 
una ferretería industrial, la firma 
era José B. Rodríguez, que era 
importadora de materiales de 
construcción, empresa de gran 
relevancia en su momento.

Funcionó durante años como 
ferretería industrial y luego, du-
rante la década del 80 después 
pasó a funcionar en el lugar una 
reconocida concesionaria de au-
tos de la ciudad. Luego, desde la 
década del 90, hasta el año 2022 
el edificio funcionó como salón 
de fiestas, con un amplio sector 
del inmueble destinado como es-
tacionamiento.

El nuevo proyecto contempla 
un edificio de usos mixtos, con 
locales comerciales, oficinas y 
residencias. En planta baja se 
ubicarán todos los locales, donde 

La restauración, refuncionaliza-
ción y puesta en valor del tradi-
cional edificio “Gran Tórtola”, 
ubicado en la esquina de las ca-
lles 25 de Mayo y Eva Perón, es-
tá en marcha. El inmueble que 
otrora fue construído con una 
arquitectura refinada para fun-
cionar como una gran ferretería 
industrial será reconvertido en 
un edificio multiuso de cuatro 
pisos, conservando en su facha-
da los detalles que lo hacen un 
patrimonio cultural de la ciudad.

Actualmente es a grandes ras-
gos un galpón propiamente di-
cho, con una fachada muy rica 
en diseño, con rasgos típicos de 
la arquitectura de la época que se 
hacen visibles en las molduras, la 
cornisa, las pilastras, una arqui-
tectura muy muy característica.

Renovación. Donde hace 90 años funcionaba una ferretería industrial 
habrá comercios, oficinas, departamentos y hasta un supermercado.

habrá hasta un supermercado que 
va a tener entrada independiente 
por Eva Perón y sobre 25 de mayo, 
además de una sucesión de ocho 
locales. El complejo de oficinas 
va a estar en primer piso y va a 
tener la entrada desde la ocha-
va, con los departamentos en el 
segundo, tercero y cuarto piso.

UNO dialogó con la arquitecta 
Josefina Álvarez, representante 
de la constructora Mundo, firma 
que está al frente del proyecto 
del “Gran Tórtola”. Al respec-
to, manifestó en primer lugar: 
“Se trata de buscar, de volver a 
la esencia de lo que fue el edificio 
allá en los años 30. Después todo 
lo que es ornamento, tiene mu-
cha moldura, mucha escultura, 
flores, palomas y demás. En eso 
está trabajando ahí mismo en 
el edificio un escultor digamos 
que está sacando moldes de lo 
existente para completar los que 
están rotos para reponer los que 
se fueron cayendo con el tiempo, 
es un trabajo muy puntilloso”.

A propósito del valor histórico 
del edificio, la profesional desta-
có: “Fuimos descubriendo cosas 
que datan desde su construcción, 
por ejemplo, ahora que estába-
mos haciendo las fundaciones 
estuvimos excavando y encon-
tramos una balanza industrial 
enorme de 3 metros. Después, 
hay estructuras de los puentes 
de grúa que eran para movilizar 
los materiales, los perfiles metá-
licos característicos, es muy rico 
el edificio, como una huella de 
cómo se construía antes”.

A propósito de la intervención 
en el histórico inmueble, Álvarez 
enfatizó: “Creemos que lo rico del 
proyecto va a ser justo este tema 
de poner en valor un edificio de 
esta calidad arquitectónica y tam-
bién así lo vemos porque vemos 
que la gente tiene más interés 
que en los edificios convencio-

nales que son siempre un poco 
más de lo mismo”.

Debe tenerse en cuenta que las 
dimensiones del inmueble datan 
de 90 metros de frente, con 60 me-
tros por calle 25 de mayo y 30 me-
tros sobre calle Eva Perón. En lo 
que respecta a la intervención de 
la fachada, desde la constructora 
sostuvieron que “las aperturas 
son indispensables para ventilar 
los nuevos espacios y siguen el 
ritmo de la misma, digamos cada 
ventana que aparece ahora se 
circunscribe dentro de las mol-
duras que ya existen”.

“Todo lo relacionado a arquitec-
tura, principalmente los depar-
tamentos, va a ser con un estilo 
industrial, porque nosotros lo 
que queremos hacer es retomar 
un poco la función primaria del 
edificio, que fue una ferretería 

industrial. Los departamentos 
en el segundo piso los llamamos 
“lodge” porque son departamen-
tos bien amplios, altos y con es-
pacios iluminados, integrados”, 
detalló la arquitecta.

“Lo que hace esto es que dina-
mice un poco toda esa parte de 
toda esa cuadra que si bien está 
muy cerca de la peatonal, es una 
zona que de noche no tiene mucha 
vida. Lo que hacemos poniendo 
los locales en plantas bajas, la 
relación inmediata con el peatón 
es revitalizar ese sector”, agregó.

En el tercer y cuarto piso habrá 
departamentos en dúplex, tam-
bién llamados “áticos”, amplios 
y altos con sus propias terrazas, 
asadores, etc., con una concep-
ción más de casa que del típico 
departamento de un edificio con-
vencional.
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Carolina Taffoni

Cuatro claves para entender el 
fenómeno de la película “Barbie”

anÁlIsIs

La película 
protagonizada por 
Margot Robbie superó 
las expectativas con su 
éxito en la taquilla. Pero 
el suceso de la comedia 
sobre la famosa muñeca 
no fue magia: distintos 
factores se combinaron 
para generar un boom.

“Barbie” prometía como suceso 
de taquilla. Y de hecho estaba 
diseñada como un verdadero 
blockbuster. Sin embargo, los 
números de la película protagoni-
zada por Margot Robbie supera-
ron las expectativas. En Estados 
Unidos se convirtió en el estreno 
más taquillero de 2023, con 155 
millones de dólares recaudados 
sólo en el primer fin de semana 
de proyección. Y en Argentina 
logró el millón de espectadores 
más rápido del año. Estas cifras 
transformaron a la comedia de 
Greta Gerwig en el estreno más 
exitoso en la historia dirigido por 
una mujer, dado que destronó a 
“Capitana Marvel” (codirigida 
por Anna Boden y Ryan Fleck).

En Estados Unidos, la llega-
da simultánea a los cines de 
“Barbie” y “Oppenheimer”, la 
nueva creación de Christopher 
Nolan, dio lugar al fin de semana 
de mayor recaudación desde la 
pandemia y el cuarto más alto en 
la historia de ese país, sólo por 
detrás de los debuts de “Avengers: 
Endgame”, “Avengers: Infinity 
War” y “Star Wars: El desper-
tar de la fuerza”. “Tenemos un 
unicornio rosa”, dijo el presiden-
te de Warner Bros, Jeff  Golds-
tein, con respecto a “Barbie”. 
”Pensábamos que recaudaría 
75 millones para el primer fin 
de semana. Nadie vio venir los 
155 millones. Esta muñeca tiene 
piernas largas”, ironizó.

Para entender la repercusión 
de la película, que volvió a ge-
nerar el extraño fenómeno de 
ver largas colas en los cines, a 
continuación se analizan cua-

tro factores fundamentales que 
contribuyen a su suceso.

• Riesgo artístico y buenas 
críticas: “Barbie” conquistó a 
los críticos. En el sitio web de 
Rotten Tomatoes sumó un 88% 
de críticas positivas, y en Meta-
critic alcanzó un promedio del 
80%. En Argentina la opinión 
de la prensa especializada no 
tiene peso en la taquilla, pero 
en Estados Unidos sí. Y el boca 
a boca hizo el resto: “Barbie” es 
una película divertida, inteli-
gente e ingeniosa. La directora 
y guionista Greta Gerwig decons-
truye a la muñeca que siempre 
fue sinónimo de cosificación y 
consumismo y la convierte en un 
personaje de múltiples aristas: 
más compleja, contradictoria, 
empoderada y hasta feminista. 
Claro que todo está pasado por 
el tamiz del humor, con gags efi-
caces y algunos personajes des-
opilantes, que hacen también de 

“Barbie” un gran triunfo de la 
comedia, un género últimamen-
te ninguneado por Hollywood.

“Si hacen buenas películas, 
el público vendrá”, escribió con 
respecto a “Barbie” el crítico 
Owen Gleiberman en la revista 
Variety. “Hay una lección en este 
éxito que la industria necesita 
recordar: las cosas funcionan 
cuando a los artistas les dan la 
libertad de seguir su inspiración 
y de expresar lo que realmen-
te sienten. Lo demás son sólo 
algoritmos”, agregó. Más allá 
de ser una apuesta del cine más 
mainstream, en “Barbie” hay 
riesgo artístico y se nota. Los 
productores (entre ellos la misma 
Margot Robbie) eligieron a una 
directora como Gerwig que, si 
bien se había anotado dos éxitos 
con “Lady Bird” y “Mujercitas”, 
es una realizadora que viene del 
mundo del cine independiente. 
De hecho, los productores bata-

Furor. En Estados Unidos “Barbie” se convirtió en el estreno más taquillero de 2023.

llaron largamente con Mattel 
(la megaempresa fabricante de 
Barbie) y con Warner Bros para 
que no se interpusieran en la 
visión innovadora de Gerwig.

• Una millonaria campaña de 
marketing: Convengamos que 
hay excelentes películas que 
naufragaron porque muy poca 
gente se enteró de que llegaron 
a los cines. Con “Barbie”, en 
cambio, estábamos muy avisa-
dos. Según revelaron distintos 
medios, los estudios Warner in-
virtieron 150 millones de dólares 
en la campaña publicitaria de la 
comedia, es decir, un poco más 
que en la misma película, que 
costó 145 millones. “Barbie” se 
transformó en uno de los films 
más anticipados de los últimos 
años: desde la primera foto de 
prensa con Margot Robbie su-
bida en su Corvette rosa hasta 
reformar una mansión de Airbnb 
para alquilarla como La Casa 

de los Sueños, la publicidad ti-
ñó de rosa a todas las capitales 
del mundo.

El primer teaser de la película, 
con su guiño a “2001: Odisea en 
el espacio”, también fue un bom-
bazo publicitario. “Queríamos 
desafiar a la gente. Porque el 
público tiene muchos prejuicios. 
Pensamos que, sacudiéndolos 
así, lograríamos despertar su 
curiosidad a lo grande”, dijo Josh 
Goldstine, director de marketing 
global de Warner. El lema “Si te 
encanta Barbie o si odiás a Bar-
bie, esta película es para vos” 
(mérito de Greta Gerwig) fue 
asimismo un hallazgo. Si bien 
en publicidad intentan no usar 
la palabra “odiar”, la directora 
insistió en que era importan-
te apelar tanto a los fans de la 
muñeca como a sus detractores.

Un giro inesperado pero súper 
efectivo de la campaña publici-
taria fue el llamado “Barbenhe-
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Hollywood. Margot Robbie y la directora Greta Gerwig.

imer”, que surgió en las redes 
sociales. La propuesta de ver (tal 
vez el mismo día) dos películas 
tan buenas pero disímiles co-
mo “Barbie” y “Oppenheimer” 
potenció el éxito de taquilla de 
ambas.

• Un toque de polémica: Cuando 
una película se hace tan masiva 
y tiene cierta sustancia, la po-
lémica está asegurada. Pero la 
controversia genera curiosidad y 
termina sumando a la avalancha 
publicitaria. Como ya se mencio-
nó, “Barbie” tiene un elevado 
promedio en el sitio Metacritc 
en lo que se refiere al puntaje 
que le dieron los críticos. Sin 
embargo, en ese mismo sitio, en 
el apartado de la opinión de los 
usuarios, la situación es distinta: 
ahí hay 595 comentarios positi-
vos versus 555 negativos. Las 
opiniones negativas provienen 
de hombres que tachan a la pelí-
cula de “propaganda feminista” 
(si es que algo así existe). Por su 
parte, el escritor ultraconserva-
dor norteamericano Ben Shapiro 
y el periodista británico Piers 
Morgan se despacharon a gusto 
contra la película. En un video 
en su canal de YouTube, Shapi-
ro prendió fuego a una Barbie y 
predijo que la película iba a “caer 
por un precipicio” en la taquilla. 
Es evidente que se equivocó.

• Llamado urgente a la origina-
lidad: En “Barbie” no hay rastros 
de superhéroes, ni Jedis, ni spin 
offs, ni reinicios. Claro que tiene 
a su favor ser la muñeca más 

De la mano del 
fenómeno Barbie, más 
de 90.000 santafesinos 
fueron al cine en julio

El Cinemark que funciona en 
el shopping La Ribera recibió 
90.700 visitantes durante el mes 
de julio. Muchos de ellos fueron 
durante las vacaciones de invier-
no, en las cuales se registraron 
62.800 tiques.

La gran cantidad de santa-
fesinos que visitaron el cine lo 
hicieron para ver Barbie, la pe-
lícula protagonizada por Margot 
Robbie y Ryan Gosling y basada 
en la popular muñeca rubia. De 
hecho, de los 90.700 visitantes 
mencionados, 40.800 fueron a ver 
esta película.

Las otras películas que impul-
saron la venta de tiques del Ci-
nemark fueron Oppenheimer y 
Elementos. 

La primera es una película 
biográfica del físico nuclear 
que creó la bomba atómica uti-
lizada por Estados Unidos en 
la Segunda Guerra Mundial. 

Mutante.
Por otro lado, en La Ribera 

se registraron más de 320.000 
visitantes durante estas dos se-
manas. Se trata de una afluencia 
de público 30% mayor a la de las 
vacaciones de invierno del año 
pasado. Esto se tradujo en un 
aumento de ventas que rondó 
entre el 15% y el 18%, compa-
rándolo con el mismo período 
del 2022.

“Recibimos visitantes de toda 
la región, la ciudad y 80 kilóme-
tros a la redonda mayormente. 
Pero también recibimos bastante 
turismo de Chaco, Corrientes, y 
Entre Ríos”, señalaron fuentes 
del shopping a UNO Santa Fe.

“Hubo diferentes propuestas 
para chicos de toda las edades, 
como talleres de minicreativos, 
ciencia y naturaleza, legos. Fue-
ron muy bien recibidos por la 
gente”, especificaron.

De hecho, de los 
90.700 visitantes 
mencionados, 40.800 
fueron a ver Barbie

vendida de la historia, pero este 
es el primer live-action sobre el 
juguete de Mattel, y en ese sen-
tido (y en el artístico también) 
es un producto original. Tal vez 
el público esté necesitando algo 
nuevo en el cine industrial, que 
parece repetirse en secuelas, 
remakes y muchas ideas del pa-
sado. De hecho, durante este 
2023, algunas de las mayores 
sagas han mostrado signos de 
desgaste. “Indiana Jones y el dial 
del destino” no logró despegar 
en los cines, mientras que la 
décima película de “Rápidos y 
furiosos” y la séptima de “Mi-
sión imposible” no alcanzaron 
a cumplir con las expectativas. 
Las películas de Marvel y DC, 
por su parte, ya no rinden como 
antes. “Guardianes de la Galaxia 
Vol. 3” fue un éxito de taquilla 
notable, pero “Ant-Man and the 
Wasp: Quantumania” y “The 
Flash” tuvieron números de-
cepcionantes.

La tentación de duplicar el 
suceso está a la vuelta de la es-
quina. Hollywood da por sentado 
que habrá una secuela de “Bar-
bie” (no hay nada confirmado 
todavía) y ya hay en carpeta va-
rias películas sobre juguetes de 
Mattel (el dinosaurio Barney, la 
muñeca Polly Pocket y los auti-
tos Hot Wheels, entre otros). La 
industria descubre y después 
repite fórmulas exitosas. El pú-
blico dirá si quiere un “universo 
Mattel” o si ya está agotado de 
las sagas infinitas.

La segunda es una producción 
animada de Disney pixar, que 
describe el vínculo entre Ember 
(Lewis), un elemento fuego, y 
Wade (Athie), que no pueden 
tocarse; pero descubre cuánto 
tienen en común.

También se encuentran en 
cartelera durante esta semana 
Hazme El Favor; Mamamoo: My 
Con The Movie; Mansión Em-
brujada; Megalodon 2 El Gran 
Abismo; Metallica M72; Soni-
do de Libertad; The First Slam 
Dunk; y Tortugas Ninja Caos 



8   |   Semana del 9 al 15 de agosto de 2023   |   uno santa fe

la CIuDaD

TURISMO

Chubut: Parque Nacional Los Alerces

sur está el lago Futaleufú, don-
de se puede visitar una represa 
hidroeléctrica. 
Muchos lagos más pequeños, ríos 
y senderos pueden visitarse con 
prestadores.

Cholila

Fuera del parque, Cholila es una 
buena base para hacer caminatas 
por el bosque, cabalgatas, pesca 
deportiva, navegación por ríos y 
lagos, safaris fotográficos, ascenso 
a cerros y visitas a sitios históri-

El Parque Nacional Los Alerces 
es un lugar con una belleza im-
ponente: hay lagos y ríos color 
turquesa, glaciares, cascadas y 
el Alerzal Milenario, un sector 
de selva valdiviana con alerces 
de más de 2500 años. En 2017 fue 
declarado Patrimonio Natural 
Mundial por la UNESCO.
Se puede visitar todo el año. Para 
acampar y hacer caminatas, de 
octubre a abril. De junio a sep-
tiembre para esquí y actividades 
de nieve en La Hoya. Ingreso aran-
celado. El centro de visitantes y 
el sendero V. Futalaufquen son 
accesibles.

Para conocer

El parque es ideal para acampar, 
descansar en una cabaña, hacer 
senderismo, trekking, kayak, 
paseos lacustres, cabalgatas y 
disfrutar de la naturaleza en su 
máxima expresión. Se lo puede 
visitar por el día pero lo mejor es 
destinar más tiempo para conocer 
todo lo que ofrece. La RP 71 lo 
recorre de norte a sur y bordea 
sus principales lagos. 

Lagos y ríos

En la zona norte del parque, el 
enorme lago Rivadavia cuenta 
con una variada oferta de aloja-
miento y senderos. El pequeño y 
hermoso lago Verde, donde hay 
senderos y miradores, invita a 
acampar o alojarse en domos. 
Hacia el sur comienza el sorpren-
dente río Arrayanes, de aguas 
increíblemente cristalinas, que 
regala algunas de las postales 
más hermosas del parque. Cru-
zando su famoso puente colgante 
y siguiendo un sendero de media 
hora se llega a puerto Chucao, a 
orillas del lago Menéndez, desde 
donde parten las excursiones al 
Alerzal Milenario.

Alerces milenarios

La excursión en catamarán al 
Alerzal Milenario parte de Puerto 
Chucao y navega por el lago Me-
néndez hasta Puerto Sagrario. Ahí 
comienza una caminata guiada 
de 2 km por la zona intangible 
del parque en plena selva valdi-
viana, que en nuestro país solo 
crece en contados lugares de la 
cordillera. 
Los alerces “jóvenes”, de 100, 
200 o 500 años, dan paso al Aler-
zal Milenario con ejemplares de 
hasta 60 metros de altura y más 
de 2 mil años. En el recorrido se 
pasa por el lago Cisne y el río del 
mismo nombre, que lleva al pie 
del Lahuán o Alerce Abuelo, de 
2600 años.

Futalaufquen y Futaleufú

Hacia el sur se llega al enorme 
lago Futalaufquen que ofrece alo-
jamientos y servicios variados 
(con Villa Futalaufquen como 
núcleo principal), y en el límite 

cos como la cabaña en la que se 
refugiaron los célebres bandidos 
Butch Cassidy y Sundance Kid.

Cómo llegar y moverse

Desde Esquel (con aeropuerto) 
y Trevelin se puede ingresar al 
parque en auto, taxi, remís o con 
excursiones. La RP 71 lo recorre 
de norte a sur y bordea sus prin-
cipales lagos. 
De Esquel a Villa Futalaufquen 
son 52 km por RN 259 y RP 71 
(todo asfaltado). Hay un ómnibus 

diario que parte de Esquel y pasa 
por Villa Futalaufquen y puntos 
de interés en la RP 71.
Desde El Bolsón, en Río Negro, 
se llega a la portada Norte del 
parque por RN 40 y RP 71 (105 km 
en total, 28 de ripio), pasando por 
Cholila y lago Rivadavia.
El Alerzal Milenario se visita con 
una excursión de navegación y 
trekking.

Dónde alojarse

En el parque hay hosterías, ca-
bañas y campings agrestes y con 
servicios. También hay alojamien-
to en Villa Lago Futalaufquen y 
Villa Lago Rivadavia.
Fuera del parque, Esquel y Tre-
velin, El Bolsón, Lago Puelo y 
Cholila ofrecen variadas opcio-
nes de alojamiento y gastrono-
mía.

Más info

www.argentina.gob.ar/parques-
nacionales/losalerces
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Misiones: Parque Nacional Iguazú y 
Cataratas del Iguazú

se, la ecorregión con la mayor 
biodiversidad de la Argentina. 
Acá viven yaguaretés, tapires, 
monos, tucanes y especies que 
no se encuentran en ninguna 
otra parte del país.
 Macuco es un sendero imperdible 
para sentir la magia de la selva, 
con un recorrido de 6 km ida y 
vuelta hasta el salto Arrechea. 
Andá a primera o última hora y 
en silencio para tener más chan-
ces de ver animales. Recorrerlo 
junto a un guía especializado 
te permitirá descubrir muchas 
más cosas de las que tus ojos 
pueden ver.

Con Luna llena

Si tu viaje coincide con los días 
de luna llena, no te pierdas la 
posibilidad de disfrutar las pa-
sarelas, los saltos de agua y los 
ruidos de la selva a la luz de la 
luna. Es una experiencia úni-
ca, acordate de reservarla con 
tiempo.

Ruta Escénica 101

Si vas en auto, además de visitar 
las Cataratas tenés la chance de 
recorrer un tramo de la RN 101 
que circula por el corazón del 
parque nacional. Podés atravesar 
la selva, llegar al pie de algunos 
enormes palos rosa (los árbo-
les más altos de la selva) y, con 
suerte, ver animales silvestres. 
También hay un mirador para 
observar aves.
Eso sí: andá siempre a muy baja 
velocidad para disfrutar la expe-
riencia y evitar atropellamientos 
de fauna, estás en el corazón de 
un área protegida, el hogar de 
todo tipo de animales increíbles.
Este recorrido también se puede 
hacer en bici con prestadores 
locales. Tené en cuenta que la 
ruta es de tierra: antes de reco-
rrerla preguntá sobre el estado 
del camino.

Puerto Iguazú

Tanto Puerto Iguazú como las 
localidades vecinas ofrecen al-
ternativas para complementar la 
visita al parque con propuestas 
de turismo aventura, senderismo, 
reservas naturales privadas, cen-
tros de rescate de fauna silvestre 
y la posibilidad de conocer la 
cultura de varias comunidades 
Mbya guaraní. En la zona que 
se conoce como Reserva Selva 
Iryapu (600 Hectáreas), que forma 
parte del ecosistema del Parque 
Nacional Iguazú, se encuentran 
varios complejos hoteleros y lod-
ges de jerarquía internacional. 
Rodeados de árboles de más de 
400 años y con una visión de sos-
tenibilidad, permiten disfrutar 
de caminatas con guías asisti-

El Parque Nacional Iguazú y las 
famosas cataratas son una de las 
grandes maravillas naturales del 
planeta. Declarado Patrimonio 
Mundial por UNESCO, es un lu-
gar que hay que visitar al menos 
una vez en la vida.
Se puede recorrer todo el año 
y es muy recomendable para ir 
en familia. Gran parte del reco-
rrido es accesible para personas 
con discapacidad . El ingreso 
es arancelado y hay que sacar 
la entrada con anticipación vía 
web. De diciembre a marzo suele 
ser muy caluroso. Es recomen-
dable llevar ropa cómoda y livia-
na, protector solar, repelente e 
hidratarse frecuentemente. Se 
sugieren al menos 2 días com-
pletos para disfrutarlo.

Para conocer: Las Cataratas

Son el principal atractivo del 
parque. Justo en el límite con 
Brasil, el río Iguazú se desploma 
en más de 270 saltos y cascadas 
creando un espectáculo natural 
que deja sin aliento.
Una serie de pasarelas permite 
llegar hasta los saltos atrave-
sando los brazos del río Iguazú 
y la selva, y conforman los tres 
circuitos principales: el Paseo 
Inferior, el Paseo Superior y Gar-
ganta del Diablo. Estos circui-
tos se pueden conectar a pie o a 
través de un tren ecológico que 
conduce al inicio de los senderos 
y pasarelas.
Tomate tu tiempo para disfrutar 
cada lugar, cada salto. Cuando 
llegues a Garganta del Diablo 
no vas a poder creer lo que estás 
viendo.
Además de las Cataratas, no 
dejes de disfrutar la selva que 
las rodea. Prestá atención a las 
mariposas, las plantas, las aves 
y otros animales que se ven en 
los senderos y en las pasarelas. 
Camino a Garganta del Diablo, 
en el río Iguazú superior,  si mi-
rás con cuidado vas a ver peces, 
yacarés y tortugas acuáticas.

Salidas en gomón

Si te gusta la adrenalina, podés 
contratar salidas en gomón y 
en lancha que remontan el río 
hasta la base de las cascadas y 
permiten sentir la increíble fuer-
za de los saltos. ¡Llevá piloto o 
capa impermeable, es imposible 
no mojarse!
Si preferís navegar con más cal-
ma, hay paseos embarcados por 
el Iguazú Superior, con la posibi-
lidad de observar la flora y fauna 
de la región.

Sendero Macuco

El Parque Nacional protege 55 
mil hectáreas de selva paranaen-

dos, participar en festejos de la 
comunidad Guaraní y observar 
aves en la inmensidad de la Selva 
Misionera.
También se puede visitar el Hi-
to Tres Fronteras, la costanera 
sobre el río Iguazú, el único jar-
dín de picaflores de la zona, el 
Salto en Mbocay y el Salto del 
Turista. Algunas agencias lo-
cales organizan excursiones y 
salidas en bicicleta. Gûira Oga 
es otro lugar interesante para 
conocer por ser un refugio de 
animales silvestres en proceso 
de rehabilitación.

Parque Nacional do Iguaçú 
en Brasil

El “lado brasileño” del parque 
complementa la visita a las Ca-

taratas con una perspectiva 
diferente. Se dice que del lado 
argentino estás “adentro” de las 
cataratas y del brasileño se tiene 
una vista panorámica.
Podés ir en auto particular o 
con excursiones contratadas. 
El parque está a pocos kilóme-
tros del cruce de frontera. Un 
bus turístico te lleva desde el 
Centro de Visitantes en la en-
trada del parque hasta el inicio 
del sendero que se recorre a pie 
(1 km) y finaliza en una pasarela 
de observación que regala una 
vista impresionante.

Cómo llegar y moverse

En avión o micro hasta la ciudad 
de Puerto Iguazú, con servicios 
regulares y buena frecuencia. La 

entrada al parque está a 18 km 
por las RN 12 y 101. 
Desde la terminal o desde el Hito 
de las Tres Fronteras hay servi-
cios regulares de ómnibus que 
salen cada 20 minutos durante 
todo el año. También se puede 
llegar en remis, taxi o transfer.

Dónde alojarse

En Puerto Iguazú y alrededores 
hay una gran oferta de alojamien-
to de todas las categorías, desde 
campings hasta posadas, alber-
gues, hoteles de 4 y 5 estrellas y 
lodges en la selva. 

Más info

www.argentina.gob.ar/parques-
nacionales/iguazu
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Sergio Basile: “Horacio Rodríguez Larreta es                               
el indicado para conducir los destinos del país”

que Maxi Pullaro y van a desti-
nar 10.000 gendarmes y policías a 
las zonas más complicadas como 
Rosario para empezar a controlar 
el problema”.

Respecto al trabajo que vienen 
realizando junto a Maximiliano 
Pullaro y Gisela Scaglia en la pro-
vincia, Basile comentó: “Creemos 
que el país y la provincia necesi-
tan un verdadero cambio en todo 
sentido y vemos en líderes como 
Larreta y como Maxi Pullaro la 
posibilidad concreta de que eso 
suceda. Necesitamos perfiles de 
dirigentes preparados que estén 
24/7 trabajando a destajo para 
sacar adelante la situación a la 

El 13 de agosto venidero tendrán 
lugar las Primarias Abiertas Si-
multáneas y Obligatorias (PASO) 
en todo el territorio nacional pa-
ra elegir precandidatos a Presi-
dente, Diputados Nacionales, 
y representantes nacionales y 
regionales del PARLASUR. Cabe 
destacar que Basile integra el 
bloque de Diputados Provinciales 
presidido por Maximiliano Pu-
llaro que tiene entre sus líneas 
al cabeza de lista en la categoría 
de Diputados Nacionales, Juan 
Cruz “Cacu” Cándido.

A menos de 10 días de las elec-
ciones nacionales, Basile expresó: 
“Horacio tiene el carácter, el cono-
cimiento y la capacidad de gestión 
que necesita un país atravesado 
por un sinfín de problemas. Lleva 
trabajando en la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires 16 años 
y conoce lo es que es gestionar 
en situaciones adversas. CABA 
está muy bien administrada, con 
las cuentas públicas en orden 
y con mucho volumen de obra 
y acciones para que los vecinos 
puedan vivir mejor. De hecho, fue 
catalogada como la ciudad más 
segura de América Latina. En 
Rosario y Santa Fe casi se triplica 
la media nacional de inseguridad. 
Queremos y necesitamos volver 
a vivir tranquilos, poder salir a 
la calle sin miedo, esperar el co-
lectivo en la parada o entrar con 
el auto a tu casa. Horacio en ese 
sentido tiene un plan, al igual 

Pullaro y Poletti: “Tenemos                 
una misma agenda para el  
desarrollo de Santa Fe”

El Gobernador Perotti firmó el 
decreto que convierte el CAPS 
Centenario de Sauce Viejo en SAMCO

El candidato a Gobernador de 
Santa Fe, Maximiliano Pullaro, 
y el candidato a Intendente de 
la Capital provincial, Juan Pablo 
Poletti, ambos del frente Unidos 
para Cambiar Santa Fe, coinci-
dieron en los principales ejes de 
campaña y en una futura gestión. 
Finalizada las PASO, Maximilia-
no Pullaro, y todos los espacios 
que participaron de las internas 
de Unidos para Cambiar Santa 
Fe se fueron encontrando para 
planificar las estrategias de cara 
a las generales de septiembre. 
En ese marco, Pullaro junto a 
Poletti, señaló que “tenemos una 
misma agenda para el desarrollo 
de Santa Fe”.

Ademas aseguró, “Vamos a 
trabajar fuertemente sobre los 
proyectos en materia de seguri-
dad por supuesto”.  Asimismo 
Pullaro, agregó: “Vamos a apro-
vechar todo el potencial produc-
tivo que la ciudad de Santa Fe 
tiene, recuperando la impronta 
de esta gran ciudad que tendrá 

Con enorme satisfacción por ha-
ber cumplido otro compromiso 
más de campaña, el intendente 
de la ciudad de Sauce Viejo Dr. 
Mario Papaleo anuncia la reca-
tegorización del Caps de Cente-
nario en SAMCO.

El miércoles 2 de agosto, el go-
bernador Omar Perotti firmó el 
decreto que otorga al centro de 
salud la categoría superior.

Esto es un hecho histórico para 
Sauce Viejo ya que implica un re-

el acompañamiento del gobierno 
provincial y del nacional. La-
mentablemente en estos años a 
la ciudad se la perjudicó y se la 
discriminó. Esa situación tiene 
que cambiar”. Por su parte Po-
letti expresó que: “Con Maxi nos 
une la preocupación por levantar 
y sacar adelante a la ciudad y a 
la provincia. Más que nunca te-
nemos que trabajar unidos para 
potenciar Santa Fe porque los 
vecinos nos necesitan”.

Finalmente, Pullaro señaló que 
“con Poletti nos une el desafío de 
mejorar las condiciones de vida 
de los santafesinos, y de pelear 
juntos para que las politicas na-
cionales no la perjudiquen” dijo, y 
remarcó: “por eso no sólo tendre-
mos una agenda común durante 
la campaña, sino que nuestros 
equipos técnicos ya están tra-
bajando juntos para diseñar los 
proyectos necesarios en mate-
ria de Seguridad, Producción, 
Empleo y Educación, entre otros 
ejes estratégicos para impulsar 
el cambio en Santa Fe”.

conocimiento por parte de la pro-
vincia al centro de salud logrando 
la independencia administrativa 
del SAMCO de Santo Tomé. Ade-
más habilita financiamiento para 
gastos y abre la posibilidad de 
facturación de obras sociales. El 
funcionamiento será progresivo y 
permitirá, en segunda instancia, 
poder solicitar financiamiento 
para modificar el CIC y –de ese 
modo- contar con un segundo 
nivel que incluya internación.

Juntos. Basile integra el bloque de Diputados provinciales presidido 
por Maximiliano pullaro. 

EncuEntro. El candidato a Gobernador de santa Fe, Maximiliano 
pullaro, y el candidato a intendente de la capital provincial, Juan pablo 
poletti.

ElEccionEs. la compañera de fórmula de Jesús Escobar visitó la 
ciudad de Rosario. 

Marianella Lezama Hid, precandidata a vicepresidenta 
de Libres del Sur en Rosario 
La compañera de fórmula de Je-
sús Escobar visitó la ciudad de 
Rosario y llevó adelante activi-
dades junto a Gabriela Sosa y 
Sofia Botto dirigentas feministas 
que quieren llegar al Congreso 
Nacional y Concejo Municipal, 
respectivamente. 

“Seremos un gobierno para 
el pueblo” declaró Lezama Hid 
frente a los medios que consul-
taron las características de su 
programa de gobierno.

“Debemos suspender el pago 
de la deuda al FMI, investigarla 
y priorizar saldar la deuda con 
la ciudadanía, en particular con 
quienes sufren mayores condi-
ciones de desigualdad como son 
las mujeres y la comunidad LG-
BTIQ+” 

“Hay que discutir el modelo 
productivo, fomentar el desarrollo 
industrial, recuperar los recursos 
naturales, modificar el sistema 
impositivo para garantizar traba-
jo para todxs y que aporten más 
quienes más tienen” 

Gabriela Sosa agregó: “quiero 
llegar al Congreso para impul-
sar iniciativas que aporten a re-
cuperar soberanía y vivir libres 
de violencias,  como feministas 
populares aportaremos desde la 

experiencia construida en estos 
años en toda la Argentina”.

El 10 de Agosto termina la cam-
paña hacia las PASO nacionales, 
sigue intensa la agenda de las 
candidatas de Libres del Sur.

Marianella, continuó su reco-

que nos han llevado los 20 años 
casi ininterrumpidos del kirch-
nerismo en la Argentina”.

Para finalizar Basile esgrimió: 
“Santa Fe es el corazón productivo 
de nuestro país, Horacio va a tra-
bajar para que nuestra provincia 
despliegue todo su potencial del 
campo reduciendo y eliminando 
las retenciones y duplicando las 
exportaciones. Como provincia 
aportamos mucho al Estado Na-
cional para que la devolución sea 
muy poca. Larreta sabe que se 
deben atender los sectores pro-
ductivos y potenciarlos para que 
el crecimiento de la economía sea 
constante”.

rrida por Rosario y alrededores, 
en tanto la pre candidata a Di-
putada Nacional por Libres del 
Sur, Gabriela Sosa manifestó que 
este miércoles estará en la capital 
santafesina, con un itinerario 
intenso.
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Octavio Crivaro: “Milei habla contra la casta pero cobra 
su sueldo millonario”

Octavio Crivaro es sociólogo y 
trabajador de Anses, candidato a 
diputado nacional por el Frente 
de Izquierda, acompañado por 
Daniela Vergara, docente de Ams-
afe Rosario. Es parte de la lista 
que a nivel nacional encabeza 
la diputada Myriam Bregman 
como candidata a presidenta y 
Nicolás del Caño como vice. En 
Santa Fe además lo acompaña 
Adolfo Columbich e Irene Gam-
boa, candidatos a Parlasur re-
gional. Dentro de sus propuestas 
una de las principales es que los 
diputados y funcionarios ganen 
como una docente.

Al respecto, explicó: “Desde ha-
ce años que denunciamos que 
los funcionarios cobran sueldos 
de privilegios, siendo parte de 
una casta política de decenas de 
miles de personas que viven con 
altos privilegios para legislar y 
gestionar a favor de los intereses 
de los grandes capitalistas, que 
votan leyes antipopulares como 
ha pasado en Jujuy, que viven 
muy alejados de los problemas 
del pueblo trabajador, frente a la 
pobreza y precariedad de la vida 

Bullrich cerró su campaña 
“para terminar con las mafias y 
vivir en paz”

En la explanada superior del 
Parque España, bajo la consigna 
“fuerza y valentía para combatir 
a las mafias y así ordenar el país 
y vivir en paz ”, la precandidata 
a presidenta recibió el apoyo de 
los rosarinos que confían en ella 
para encarar un nuevo rumbo en 
la Argentina.

“Para Bullrich, Rosario es cla-
ve. Ella quiere ser presidente pa-
ra devolvernos la tranquilidad”, 
argumentó uno los organizado-
res; y en efecto, la precandidata 
a Presidente así lo manifestó en 
innumerables ocasiones y puso 
a Rosario como un eje funda-
mental de su plan de gobierno. 

En contacto con medios de co-
municación, Patricia Bullrich 
sostuvo: “Rosario necesita a to-
das las fuerzas de seguridad en el 
combate contra el delito. Necesita 
verdadera inteligencia criminal, 
construir nuevas cárceles y un 
plan de desarme. Claro que se 
puede, solo hay que tener el co-
raje para cambiar de verdad”, y 
agregó: “Cuando fui ministra de 
Seguridad de la Nación combatí 
las mafias tanto en Rosario co-
mo en la frontera. Porque en el 
combate al narcotráfico, si de-
jas, como sucede hoy, que entre 
la droga y se comercialice, las 
bandas comienzan a enfrentarse. 
Conmigo eso se termina”. 

Del acto participaron también 
el precandidato a Vicepresiden-
te, Luis Petri y el precandidato 
a primer diputado por Santa 
Fe, José Núñez, acompañados 
de referentes y candidatos na-
cionales, provinciales y locales.

OctaviO crivarO. Es sociólogo, trabajador de anses y candidato a 
diputado nacional por el Frente de izquierda.

Bullrich. precandidata a presidenta de la nación. 

que crece y creció con todos los 
gobiernos. Myriam Bregman, Ni-
colás del Caño, Alejandro Vilca y 
muchas compañeras y compañe-
ros que tienen bancas ya cobran 
como un docente. Milei habla con-
tra la casta pero cobra su sueldo 
millonario y ni siquiera va a las 
sesiones que le corresponden co-
mo diputado, defiende esa la casta 
de los grandes empresarios de la 
cual es parte. Desde la izquierda, 
en cambio, hemos presentado el 
proyecto para que todos los di-
putados y funcionarios ganen 
como un docente desde el 2014 y 
es algo que ya lo hacemos. Porque 
si estamos en el Congreso o en 
las cámaras legislativas es para 
hablar y defender los derechos 
de los trabajadores, las mujeres 
y juventud”.
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Sin rodeos. Pipo reveló cuál es la condición para la llegada de los 
refuerzos al Sabalero.

Néstor Gorosito: “El que venga a   
Colón debe acostumbrarse a ganar”
El entrenador se refirió 
a los objetivos que 
tendrá el plantel en la 
segunda parte del año 
y analizó uno a uno los 
refuerzos, y destacó 
lo que pretende en el 
mercado de pases.

Colón volvió este lunes a los entre-
namientos, de la mano de Néstor 
Gorosito, con varias caras nuevas 
y nombres que van y vienen por 
estos días para darle la forma al 
elenco que afrontará 14 finales en 
pos de mantener la categoría.

En diálogo con LT10 AM 1020 re-
conoció que “comenzamos con el 
entrenamiento, tenemos que me-
jorar mucho, pero estamos bien, y 
tranquilos”.

Y luego aclaró las ausencias de 
Perlaza y Meza: “Las vacaciones 
fueron de seis días, pero veníamos 
de un trajín importante y hay ve-
ces que es bueno dejar la cabeza 
en blanco, se tenían que definir 
varias cosas, con jugadores que 
deben llegar y otros venir. Lo de 
Perla es algo relativo al viaje, avisó 
que iba a llegar más tarde. Con 
respecto a Eric es algo de él con 
el club”.

Gorosito, al momento de dejar 
su balance de la última Liga Pro-
fesional, subrayó que “necesitás 
de mucha movilidad, los partidos 
se ganan y se pierden en la mitad 
de la cancha, donde si tenés juego 
y buen ritmo tenés más posibili-
dades de ganar, luego tenés que 
concretar lo que generás. Pero es 
muy importante tener jugadores 
explosivos y dinámicos. Los equi-
pos que mejor juegan tienen todos 
jugadores potentes y explosivos”.

En otro tramo de la charla, 
puntualizó que “cuando vine a la 
cancha de Colón a jugar era braví-
simo, con posibilidades de poder, 
todos los que vengan deben saber 
que vienen a un grande, hay que 
hacerle sentir al rival que jugar en 
la cancha de Colón es dificilísimo, 
lo siento así. Es lo que me pasaba 
a mí. Lo que tenemos que cambiar 
es que a los equipos que hay que 

ganarles hay que hacerlo, hay que 
asumir el protagonismo. Tienen 
que saber que tienen que ganar, 
eso nos costó una enormidad, y vi-
mos estadísticas que viene pasan-
do desde hace un tiempo. Nosotros 
podríamos tener más puntos, pero 
no nos cobraron lo que era y nos 
cobraron los que no era. Eso es lo 
que siento, hay veces que es virtud 
y otra es defecto. Si veo que no le 
llego al plantel me voy a mi casa. 
No me gusta perjudicar a nadie”.

Y después, amplió: “Que me 
paguen hasta el último día que 
trabajé y me voy a mi casa. Creo 
que podemos mejorar y mucho. 
Los jugadores tienen que saber 
que vendrán a un equipo que tiene 
que ganar. A los chicos le incul-
camos eso. Si vas a la cancha de 
River tenés que tomar recaudos, 
es el único que juega a otra cosa, 
pero invierten 20 o 30 palos”.

En cuanto a su continuidad, 
más aún por la rápida llegada de 
refuerzos, el orientado rojinegro 
soslayó que “desde el momento 
que asumí es mi responsabilidad, 
sería muy fácil echarles la culpa 
a los jugadores, tengo las mismas 
responsabilidades. Sino no hubie-
se asumido. Vine, asumí y me la 
tengo que bancar. Acá tenemos 
todos responsabilidad, los chicos 

y yo. De acá para adelante, con lo 
que elija o lo que me sugieran y 
acepte es diferente. De lo que pido 
me tengo que hacer responsable y 
de lo que acepte que me sugieran”.

Pipo también resaltó que “es 
muy difícil el fútbol argentino, 
hoy con cuatro o cinco mil dó-
lares te llevan los jugadores los 
equipos bolivianos o paraguayos. 
En Argentina se hace muy difí-
cil, no vienen y si no valen una 
fortuna, como los que compran 
River, Boca y Racing. Todos los 
equipos buscan cinco y nueve, y 
no hay. Y si tenés que traer a un 
jugador de afuera ganan 20 o 30 
lucas. En este pedazo de campeo-
nato se fueron muchachos que 
no llegan a los 20 años. Me parece 
bien porque tienen que asegurar 
su futuro”.

Los refuerzos
Gorosito también habló de los re-
fuerzos. Sobre el paraguayo Al-
berto Espínola, reveló: “Es un ju-
gador potente, de Selección, sabe 
muy bien diferenciar las zonas 
donde juega, es potente y agresivo 
defensivamente, y llega bastante 
al área contraria por afuera”.

En referencia a Rubén Botta 
admitió que “si vuelve a ser lo que 
fue cuando lo dirigí. Fue uno de los 

mejores que dirigí. Me lo recomen-
dó Miguel (Abbondándolo) y les 
dije que sí”.

Con respecto a Damián Batalli-
ni, disparó: “Es explosivo, puede 
jugar en los dos lados, o detrás del 
nueve. Es agresivo, explosivo, el 
club me lo propuso y le dije que 
sí”.

El volante Favio Álvarez llegará 
en las próximas horas: “Puede 
jugar de enganche, tiene pase, no 
es tan explosivo como Batallini y 
Botta, administra bien la pelota. 

Puede jugar de doble cinco, lo que 
nos costó mucho. Porque tiene 
que tener gol y llegar al gol, sino 
dependés de los dos de arriba”.

Con respecto a Javier Toledo, 
Pipo resaltó que “es un jugador 
que te da la alternativa que cuan-
do no podés entrar por abajo va 
bien por arriba, los defensores 
siempre están preocupados, más 
que en los centros de pelota para-
da. Es una alternativa que tene-
mos para los jugadores que tene-
mos y los que vamos a buscar”.

Deportes

Colón
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Deportes

Unión

Palabra autoriza. El capitán rojiblanco marcó las condiciones que deberían tener los refuerzos.

Claudio Corvalán y los refuerzos: 
“Traer por traer no le sirve a Unión”
El capitán Tatengue 
se refirió a la política 
que debería tener el 
club en el mercado de 
pases y tiró: “Hay que 
aprovechar el envión”.

Unión puso en marcha su pre-
paración de cara a la Copa de la 
Liga Profesional, donde se juga-
rá su permanencia en Primera 
División, tras un muy irregular 
primer semestre, donde pudo 
con una remontada final sacar 
cabeza y alejarse a cinco pun-
tos del puesto de descenso de 
la tabla anual que comparten 
Huracán y Colón.

Uno de los jugadores que ha-
bló luego del primer trabajo en 
el regreso a los entrenamientos 
fue el capitán Claudio Corvalán, 
quien se refirió a los objetivos 
que tendrá el equipo, y también 
se refirió a la política deportiva 
que debería tener Unión en este 
mercado de pases.

“Arrancamos todos de cero, 
nuevas expectativas, un nuevo 
torneo, apuntar a mejorar lo que 
hicimos el torneo pasado, que lo 
terminamos muy buena manera 
e ir por ese camino y seguir cre-
ciendo como grupo, son 14 par-
tidos que tenemos por delante 
y ojalá que lo podemos hacer de 
una manera”, comenzó diciendo 
Claudio Corvalán, referente del 
plantel de Unión.

En cuanto a los objetivos que 
se plantea Unión para la Copa 
de la Liga Profesional, Claudio 
Corvalán respondió: “Segura-
mente que se van a renovar los 
objetivos, pero sin olvidarnos 
de lo que nos estamos jugando 
también, entonces me parece 
que hay que encontrar el equi-
librio entre lo nuevo y lo que 
venimos pasando para para lle-
gar a un buen fin. Tenemos que 
aprovechar ese envión anímico 
con el que terminamos el tor-
neo pasado con una muy buena 
victoria ante Defensa y Justicia 
y tratar de repetir lo hecho en 
la última parte del torneo ante-
rior”.

Y destacó: “Sabemos que, si 
nosotros encaramos este torneo 
con esa expectativa, con esas 
ganas y con esa intensidad que 
terminamos los últimos parti-
dos me parece que es la manera 
y la forma que todos queremos 
y de la cual nos sentimos muy 
representados todos en Unión, 
tanto nosotros como con la gen-
te. Sabemos que lo peor ya pasó, 

pero no hay que relajarse nunca, 
acá te relajaste de 2 o 3 partidos 
y la verdad que volvés a lo de 
antes, porque hoy perdés dos 
partidos y volvés a estar en la 
situación que estábamos y si ga-
nas dos partidos también creces 
mucho más”.

En cuanto a la llegada de Jai-
ro O’Neill a Unión, remarcó: 
“En ese lugar hoy está jugando 
Kevin (Zenón) ahí, así que está 
bueno que por ahí si venimos 
con la misma formación que ve-
nimos teniendo me parece que 
una competencia sana en este 
caso con Kevin porque por ahí 
yo estoy más abocado a lo que 
es la posición de Stopper, así que 
puede que juguemos o no, eso va 
a depender mucho del técnico y 
de cómo lo maneja”.

Sobre la evolución mental que 
mostró Unión en el tramo final 
del torneo, Claudio Corvalán 
expuso: “Dicen que lo que no te 
mata te fortalece, entonces la 
verdad que los chicos muchas 
veces hay situaciones que no la 
habían vivido y me parece que 
cuando vos sufrís y la pasás mal 
después vienen cambios muy 
importantes, con una espalda 

un poco más grande para afron-
tar lo que viene”.

También se lo consultó por 
el mercado de pases, y Claudio 
Corvalán dijo: “Para mí lo ideal 
sería tratar de mantener la base 
y que los jugadores que vengan 
se acoplen rápidamente, me pa-
rece que todos estamos en la 
misma línea, traer por traer nos 
sirve, el que venga tiene que 
venir a sumar y ya sabemos que 
nos faltan, nos faltan varios va-
rios puestos para cubrir para la 
competencia, para el recambio, 
nos faltan varios puestos pero 
hay que tener la tranquilidad y 
el que venga se adapte y si no 
vienen somos los que estamos, 
tenemos que estar acá, meterle 
y ponerle el pecho para seguir”.

En otro tramo se le preguntó 
si se quedará en Unión, y Cor-
valán expuso: “Todavía me falta 
hablar con la dirigencia, ten-
go que mejorar algunas cosas 
particulares mías, pero bueno 
estuve en Quilmes visitando a 
excompañeros del club. El que 
me conoce sabe que me manejo 
por el respeto, hoy quien me 
abrió la puerta, el que me dio 
un lugar en el profesionalismo 

fue Unión. Es cuestión de ver 
qué pasa con el tiempo, pero me 
gustaría retirarme en Quilmes 
por todo lo que me dio, pero tam-
poco descarto que sea en Unión, 
pero no pienso en el retiro. Así 
que todavía esa parte bien no la 
tengo definida”.

El gran momento de Paz
Nicolás Paz tuvo la chance de ju-
gar y consolidarse en el equipo 
de la mano de Sebastián Méndez 
y con la llegada del Kily Gonzá-
lez se mantuvo dentro de los 11 
pese a que no estuvo el último 
partido por una molestia física. 
En diálogo con Santa Fe Canal, 
el defensor de Unión se refirió al 
presente del equipo y a la chan-
ce que se le presentó de meterse 
en la formación titular.

“La llegada del Kily (Gonzá-
lez) nos dio mucha más confia-
za. Es un técnico que le encanta 
el fútbol que te lo transmite todo 
el tiempo y que te motiva mu-
chísimo. En lo personal traté 
de aprovechar la oportunidad 
que me dieron y disfrutarla al 
máximo. No me puse a pensar 
el momento que vivía el equipo, 

sino que hice foco en lo personal 
y en la chance de dar lo mejor 
para el equipo”, fueron sus pri-
meras palabras.

Para luego agregar “Uno tra-
baja para mejorar y brindarle 
el máximo al equipo. La verdad 
que la mayoría de los jugadores 
más experimentados te apoyan 
mucho a lo largo del partido. 
Tanto Corvalán, como Gordi-
llo que te habla todo el tiempo. 
También Seba (Moyano) desde 
el arco y eso es muy importan-
te. Estoy acostumbrado a jugar 
donde me pongan, no tengo pre-
ferencias siempre trato de dar 
lo mejor y ayudar a mis compa-
ñeros”.

“Siempre se habla de lo ex-
terior, siempre algo se mencio-
na, pero nosotros tratamos de 
hacernos fuertes como grupo. 
La salida del Gallego (Méndez) 
como también la de Machu (Ma-
chuca) nos hizo más fuerte, para 
de dejar esas cosas de lado y dar 
el máximo por el club. Tratamos 
de responder dentro de la can-
cha y no dar explicaciones afue-
ra de lo que pasó. Nos importa lo 
que pasa adentro del campo de 
juego”, razonó.
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